

von mir beim Fortgehen 10 Mark. Geben Sie mir also den Rest zurück.“

Er wurde nicht im geringsten verlegen: „Eigentlich sollte ich Ihnen den Rest zurückgeben, doch wollte ich Ihnen eine Freude bereiten und hielt mich bei einem Bekannten auf und gab ihm eine Anzahlung von 3 Mark auf einen jungen Hund. Er hat nämlich eine so merkwürdige und interessante Hündin, welche gerade trüchtig ist. Wir sind begierig, was sie für eine Rasse werfen wird. Das Wichtigste ist, daß die Jungen schon alle bestellt sind. Dann ging ich beim Piliark vorüber; dort gibt es ein herrliches Kaninchen zu verkaufen...“

„Aber bedenken Sie nur, lieber Schimek, daß ich kein Kaninchen-Geschäft habe.“

„Habe ich denn von Kaninchen gesprochen? Das ist ein Irrtum. Ich wollte sagen: Eine schottische Schäferhündin. Die ist ebenfalls trüchtig, aber dort habe ich keine Anzahlung auf die Jungen gegeben, sondern nur 3 Mark als Anzahlung auf die Hündin; die Jungen behält der Besitzer und die Hündin holen wir uns ab, bis sie die Jungen geworfen hat. Dann ging ich durch die Kronengasse...“

„Da hatten Sie schon kein Geld mehr?...“

„Ganz richtig, da hatte ich schon gar kein Geld mehr bei mir. Hätte ich noch Geld gehabt, so hätte ich bei einem gewissen Herrn Novak einen großen haarigen Hund kaufen können und ich würde ihm auch eine Anzahlung gegeben haben, damit er ihn zu unserer Verfügung bereit halte. Jetzt will ich mich auf die Beine machen und in die Schulgasse gehen. Der Spitz, der mir entwischt ist, ist gewiß unter-



dessen nach Hause zurückgekehrt. In einer Stunde bin ich wieder mit ihm zurück.“

Diesmal hielt Schimek Wort. Er kehrte noch vor einer Stunde zurück, und zwar vollständig nüchtern und ganz abgehetzt. Zu meiner größten Ueberraschung schleppte er einen schwarzen Spitz hinter sich her.

„Sie Unglückswurm!“ rief ich aus. „Die Frau inserierte doch, daß sie einen weißen Spitz zu verkaufen habe.“

Eine Weile blickte er bestürzt auf den Hund und lief dann, ohne ein Wort, plötzlich wieder mit ihm hinaus.

Nach einer Weile kehrte er mit einem fürchterlich schmutzigen, kotbespritzten, weißen Spitz zurück, der sich ganz wild gebärdete.

„Es war ein Irrtum,“ sagte Schimek.